

Communiqué de presse

La Coalition canadienne pour la recherche accueille favorablement les importants nouveaux investissements en recherche

Le 22 avril 2024 (OTTAWA, ONTARIO) – La Coalition canadienne pour la recherche accueille favorablement les investissements fédéraux considérables au profit de l'écosystème de recherche canadien annoncés dans le budget de 2024. En plus d'augmenter de manière substantielle les budgets de base des organismes subventionnaires fédéraux de la recherche, ce financement bonifiera les bourses d'études et de recherche fédérales, une mesure attendue depuis longtemps.

L'engagement à soutenir la science et les talents canadiens en recherche offre l'occasion au milieu de la recherche et au Canada de concrétiser la vision d'un écosystème de recherche dynamique, fructueux et concurrentiel à l'échelle internationale au profit de l'ensemble de la population canadienne. Le financement annoncé profitera principalement à la prochaine génération, soit aux étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs et aux chercheuses et chercheurs en début de carrière, ce qui contribuera ainsi à renouveler le bassin de talents hautement qualifiés du pays et à le doter des personnes dont il a besoin pour assurer sa prospérité. Par ailleurs, l'augmentation du financement des organismes subventionnaires offrira un soutien à un nombre accru de chercheuses et chercheurs à toutes les étapes de leur carrière, ce qui permettra de mettre en œuvre davantage de projets prometteurs et de renforcer tout le continuum de recherche du Canada.

Formée à l'automne 2023, la Coalition canadienne pour la recherche est la porte-parole des établissements postsecondaires, des instituts de recherche et des organisations de la santé, de grandes entreprises du domaine des sciences de la vie, des chercheuses et chercheurs travaillant dans des universités et des hôpitaux, des membres du corps professoral, des organismes caritatifs du domaine de la santé, des leaders de la population étudiante, des étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs et au postdoctorat ainsi que des chercheuses et chercheurs en début de carrière de partout au Canada. Réunissant les principales organisations de promotion d'intérêts du milieu de la recherche autour d'une vision commune d'un réinvestissement substantiel et ambitieux dans l'écosystème de recherche, la Coalition a recommandé l'augmentation des budgets de base des organismes subventionnaires (le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie, le Conseil de recherches en sciences humaines et les Instituts de recherche en santé du Canada), ainsi que des bourses d'études supérieures et de recherche postdoctorale.

La Coalition est ravie de constater que le gouvernement a répondu aux appels qu'elle a lancés au nom du milieu de la recherche ainsi qu'aux recommandations claires du rapport Bouchard en accordant un soutien important à la recherche. Malgré le maintien des pressions financières dû à la hausse de la concurrence mondiale et de l'inflation, les investissements annoncés dans le budget de 2024 offriront au milieu de la recherche canadien un soutien de base important en période de turbulence.

En effet, en prévoyant des mesures de financement qui appuient les chercheuses et chercheurs, le gouvernement multipliera les possibilités de réussite pour la relève talentueuse en recherche et contribuera à la garder au pays. Le gouvernement fédéral a ainsi indiqué voir le potentiel qu'ont les talents hautement qualifiés de développer des idées, de mettre au point de nouvelles technologies et de trouver des solutions à des problèmes pressants. Les chercheuses et chercheurs canadiens sont prêts à concrétiser cette ambition et à produire le savoir et les innovations dont le Canada aura besoin pour réussir au XXI^e siècle.

La Coalition canadienne pour la recherche est composée des groupes suivants :

- Alliance canadienne des associations étudiantes
- Association canadienne des professeures et professeurs d'université
- Association canadienne pour les études supérieures
- Association des facultés de médecine du Canada
- Coalition canadienne des organismes de bienfaisance en santé
- Evidence for Democracy
- Fédération des sciences humaines
- Recherche Canada
- SoinsSantéCAN
- Soutenez notre science
- U15 Canada
- Universités Canada

– 30 –

Citations additionnelles



« La santé et le bien-être économique de la population canadienne dépendent largement d'un écosystème de recherche sain et de la capacité des cliniciennes chercheuses et des cliniciens chercheurs de gagner un salaire suffisant. Sans leurs découvertes, le Canada risque d'accuser de plus en plus de retard par rapport aux autres pays du G7 en ce qui concerne le traitement de nouvelles maladies et de se retrouver privé des retombées économiques de leurs travaux. L'Association des facultés de médecine du Canada célèbre les investissements annoncés cette semaine dans ce domaine. »

– Dr. Constance Leblanc, présidente-directrice générale,
Association des facultés de médecine du Canada



« Le conseil d'administration de l'Association canadienne pour les études supérieures (ACES) se réjouit des investissements considérables et des engagements à long terme au profit de l'écosystème de recherche canadien annoncés dans le Budget de 2024 : Une chance équitable pour chaque génération. L'ACES remercie le gouvernement fédéral qui, par son soutien, reconnaît le rôle essentiel des étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs et des chercheuses et chercheurs postdoctoraux pour stimuler l'innovation, bâtir une économie fondée sur les idées et créer de nouvelles possibilités de croissance. » – Ian Wereley, directeur général, Association canadienne pour les études supérieures



« Cet investissement dans la prochaine génération de chercheuses et chercheurs canadiens permettra de recruter des universitaires pleins d'avenir et de les aider à faire avancer leur quête de mieux comprendre le monde qui nous entoure. Il encouragera les scientifiques, les chercheuses et chercheurs en début de carrière à développer leurs idées et leurs innovations ici, ce qui profitera à tous les Canadiens » – Peter McInnis, Président, président de l'Association canadienne des professeures et professeurs d'université



« Ce budget apporte un soutien dont les étudiant.e.s diplômé.e.s, aux chercheur.euse.s postdoctoraux et à la communauté de recherche à travers le Canada ont urgemment besoin. Cet investissement accru dans la recherche et les chercheur.euse.s dans toutes les disciplines renforcera notre capacité à relever les défis les plus pressants du Canada. » – Dr. Mike DeGagné, Administrateur en chef par intérim, Fédération des sciences humaines



« SoinsSantéCAN salue le nouvel investissement important prévu pour la recherche dans le budget fédéral de 2024 et l'annonce de la création d'une nouvelle organisation-cadre de financement de la recherche pour faire progresser la recherche concertée, multidisciplinaire et guidée par une mission à l'échelle internationale », a déclaré Paul-Émile Cloutier, Président et chef de la direction de SoinsSantéCAN. « Nous sommes impatients de continuer à travailler en étroite collaboration avec le gouvernement pour garantir que cette nouvelle organisation intègre une nouvelle vision forte pour la recherche en santé au Canada. » – Paul-Émile Cloutier, Président et chef de la direction, SoinsSantéCAN.



« Un écosystème de recherche en santé solide est tributaire d'un financement adéquat. Les investissements annoncés dans le budget de 2024 consolideront la recherche canadienne et sont essentiels pour attirer et retenir les talents en recherche au Canada. » – Connie Côté, directrice générale, Coalition canadienne des organismes de bienfaisance en santé



« Recherche Canada accueille favorablement les investissements fédéraux dans la recherche, l'innovation et les talents qui sont essentiels pour assurer le bien-être de la population canadienne ainsi que favoriser la résilience et la prospérité du Canada pendant des générations. L'alliance se réjouit à l'idée de poursuivre sa collaboration avec le gouvernement et des partenaires de tout l'écosystème pour prioriser la construction d'un avenir meilleur. » – Alison Evans, présidente-directrice générale, Recherche Canada



« Cet investissement considérable bénéficiera directement à des milliers d'étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs et de chercheuses et chercheurs postdoctoraux partout au Canada, et établit une nouvelle norme en matière de rémunération. Il améliorera le bien-être de la relève en recherche et contribuera à lever les obstacles à la participation des personnes issues de groupes sous-représentés, en plus de favoriser l'inclusion et la diversité en recherche. » – Kaitlin Kharas, directrice générale, Soutenez notre science



« Dans le budget de 2024, le gouvernement a répondu à l'appel collectif des membres du milieu de la recherche, de la population étudiante et des innovatrices et innovateurs en proposant une vision inspirante d'un Canada prospère, résilient et dynamique. En investissant dans les talents canadiens, il a confirmé sa confiance dans la science et dans le potentiel qu'offre la relève canadienne en recherche de bâtir un avenir brillant pour toutes et tous. » – Dr. Chad Gaffield, , chef de la direction, U15 Canada



Universities
Canada.
Universités
Canada.

« La prospérité économique future du Canada repose sur les personnes, les idées et les collectivités. Les investissements dans la recherche de pointe annoncés dans le budget de 2024 dont a grandement besoin le Canada contribueront à accroître sa productivité et la création d'emplois pour les années à venir. » – Gabriel Miller, président-directeur général, Universités Canada



RENSEIGNEMENTS AUX MÉDIAS

James Hammond
Directeur des affaires publiques, U15 Canada
613-715-4764
james.hammond@u15.ca